

## QUEL SOCIALISME ?

L'idée du socialisme est aujourd'hui confuse et, au pire suspecte, depuis sa défiguration stalinienne. Nous réaffirmons la nécessité et la possibilité du socialisme, mais un socialisme autre que celui des procès de Moscou et de l'intervention des blindés à Prague.

## COMMENT ACCEDER AU SOCIALISME ?

Le passage au socialisme peut-il se faire pacifiquement en passant progressivement de la démocratie bourgeoise à la démocratie socialiste, en transformant de l'intérieur l'Etat bourgeois. Nous pensons que la démocratie socialiste est le contraire de la démocratie bourgeoise, et non son développement. Pour dominer la classe ouvrière, la bourgeoisie s'appuie sur l'utilisation de la violence et ceci quotidiennement. Elle ne se laissera pas écraser pacifiquement. Elle ne se laissera pas enlever son pouvoir progressivement, par persuasion. Partout où elle a été menacée elle a réprimé violemment. Aussi la conquête du pouvoir est toujours violente ; c'est la bourgeoisie qui impose cette violence aux travailleurs. Jusqu'à présent toutes les tentatives de passage au socialisme par des voies pacifiques ont échoué : il suffit de voir les difficultés que connaît actuellement le gouvernement Allende au Chili. Aussi notre voie passe-t-elle par la conquête révolutionnaire du pouvoir.

## ENGAGER UN DEBAT :

Nous sommes parfaitement conscients que ce manifeste n'est pas un programme révolutionnaire complet. Sur sa base nous voulons engager un débat dans le camp des révolutionnaires. Toutes une série de questions importantes sont à débattre, à approfondir. Ceci reflète notre implantation insuffisante, et notre premier souci qui a été de définir les axes de luttes que nous jugeons indispensables pour la période actuelle.

Il n'est donc pas un programme de transition complet, parfait, mais le début d'une stratégie de combat et dont l'élaboration doit se poursuivre avec l'ensemble du courant révolutionnaire et des travailleurs. Mais elle doit se faire dans les luttes à venir, car c'est dans la pratique qu'on mesure la valeur d'une revendication, d'un mot d'ordre et il n'y a que dans les luttes que peut se définir une unité profonde.

## M E E T I N G

salle y.collet

20h30 vendredi 17 mars

CE QUE NOUS VOULONS

avec filoché

du bureau politique